

GASTRO LAUSANNE

Unis pour le plaisir de vous servir

Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 15 mai 2023 au LStadio
Ouverture de l'assemblée à 15h15

Le comité incorporé est présent et composé de :

Alexandre Belet (AB), Richard Balsamo (RB), Vanessa Jeanneret (VJ), Christophe Roduit (CR), Joël Steiner (JS) et Philippe Vaes (PV).

Les orateurs invités sont :

Monsieur Pierre-Antoine Hildbrand (PAH), Monsieur Xavier Company (XC),
Monsieur Steeve Pasche (SP) et Monsieur Gilles Meystre (GM).

Mot de bienvenue du Président Alexandre Belet

- Merci pour la présence en nombre
- Merci à Paulo pour son accueil
- Modifications de l'ordre du jour ; il n'y aura pas d'intervention de GastroVaud mais Madame Eckert se tient à disposition pour toute question
- Merci aux participants du Papet 2023, cela fût un succès. Grâce à GastroVaud il y a une fête du canton, ce qui n'existait pas
- Merci aux participants de l'Apéro Run ; cadeau à Diana pour sa participation (1 pot vaudois et un livre Manger vaudois)
- Happy Wine Flon du weekend dernier. Nous avons sponsorisé l'événement en achetant les portes-verres. Il y en avait 1000 et 2000 verres ont été vendus. Du coup on verra pour adapter l'an prochain. La manifestation est un succès.
- Nous avons soutenu #quivapayerladdition à hauteur de 10'000.- car sans GastroVaud et sans #quivapayerladdition la facture pour nos enseignes aurait été bien plus douloureuse.
- Partenariat avec Lausanne Tourisme : 35 enseignes ont confirmé leur participation et 22 finalisé leurs prix. Merci aux participants pour leur réponse, cela offre une jolie carte des établissements.
- Pour 2023 le comité a fait le choix de dépenser le solde de la somme offerte par la FVE et le Rotary au sein du prix ERL pour soutenir les établissements formateurs d'apprentis.
- Alexandre Belet remplace au FERL
- Susan Sax prend son congé maternité, le recrutement de sa remplaçante est ouvert

Présentation des comptes 2022

- Acceptation à l'unanimité du rapport et décharge au comité

Budget 2024

- Cotisations en augmentation
- Happy Wine Flon sera probablement plus haut
- Répartition des sommes pour le prix ERL
- Votation acceptation à l'unanimité

GASTRO LAUSANNE

Unis pour le plaisir de vous servir

Vérificateurs se présentent pour 2024. Mandats reconduits pour Graziano e Luca et Yves Currat.

Parole à PAH

- Plaisir d'être parmi les restaurateurs.
- Merci au comité pour les manifestations produites à Lausanne
- Merci à la participation au prix ERL
- Terrasses : selon un numéro récent de Lausanne Cités il y a des tracasseries administratives. Il ne s'agit en fait pas d'un établissement. La Ville ne veut pas permettre aux magasins d'avoir des terrasses, cela créerait une concurrence déloyale. Discussions en suisse alémanique au sujet de la méditerranéanisation. Le réchauffement climatique et l'absence de vie nocturne dans un certain nombre de lieux pousse à prolonger les horaires des terrasses. Etude demandée par les villes suisses à l'université de Luzern. Pour l'instant Lausanne a les horaires les plus tardifs à par Thun à certaines périodes. Etude sera transmise au comité.
- Bô Noël : Le service cherche à voir comment procéder au mieux et reconnaît que les commerces du marché devraient être plus ciblés que de proposer de la restauration. A dispo pour en parler après.

Parole à Fabrice Bernard :

- Merci pour l'invitation
- UDPV Unité de Développement et de Promotion de la Ville, mis en place par la municipalité. Ce bureau prend maintenant ses fonctions, Elise Rabaey du comité de la gastronomie après son mandat à Lausanne à Table.

Parole à Elise :

- Merci pour l'invitation
- Heureuse d'occuper ce poste et de promouvoir Lausanne et sa gastronomie. Vous êtes tous invités le 14 juin à Plateforme 10 pour Destination Lausanne.
- Olivier Delapierre a rejoint l'unité pour participer et proposer de nouvelles offres. Le but est de travailler avec les membres de GastroLausanne, avec les restaurateurs, avec les acteurs de la ville.

Parole à Gilles Robert Nicud de #quivapayerladdition :

- Se présente comme membre du comité.
- L'objectif premier était de demander les indemnités pour fermeture en 2020. Le message est passé. Les indemnités ont été versées. Il a fallu ensuite traiter des méthodes et procédures. Cela avait fonctionné pour les établissements déjà existants. Cela était plus compliqué pour les établissements jeunes.

GASTRO LAUSANNE

Unis pour le plaisir de vous servir

Combats très techniques : avec les services cantonaux pour la défense des membres.

On n'est pas sortis de l'auberge, les problèmes vont encore durer quelques années. Tous ceux qui ont bénéficié des aides ont interdiction de faire des prêts aux actionnaires ou de distribuer des dividendes. En cas de fraude : révocation de l'intégralité des sommes versées. Problèmes liés aux établissements en vente. Le SECO demande aux repreneurs de reprendre les obligations administratives. Les alémaniques découvrent les mêmes soucis 3 mois plus tard. Requête en cours auprès de la Cour

Constitutionnelle par rapport aux contrôles des fiduciaires des sociétés ayant demandé le prêt covid + les contrôles du canton. Le canton demande une nouvelle procédure de contrôle, aux frais du restaurateur, pour refaire encore un check. Les entreprises devraient s'auto-incriminer. Cela est absurde et nous allons contre. Délai du 30 juin repoussé au 30 septembre ou en fin d'année.

Fond du problème : on a repris le mécanisme du prêt covid pour les cas de rigueur.

Le combat continue.

- Bô Noël : on a reçu beaucoup de plaintes de lausannois. Le problème n'est pas la manifestation mais son ampleur. Budget aujourd'hui de 2mio dont 1,2 de commission sur le F&B. Problème de concurrence. Demande faite à la municipalité de ramener à des proportions plus justes. S'agit-il encore d'un marché de Noël ? Lausanne n'est pas Montreux. Les autorisations ne sont pas les mêmes pour les restaurateurs et les stands. D'ici au 30 juin les restaurateurs devront répondre au SPEI selon la lettre qui est en ce moment mise sous-pli. Il est toutefois nécessaire d'envoyer les comptes au 30 juin.

Parole à Alexandre Belet

- Remerciements pour ces retours et pour ces combats. Il est possible de devenir membres de l'association #quivapayerladdition.
- Gilles Meystre était vendredi à Bern pour échanger sur le sujet à l'échelle nationale.
- Remise de cadeaux aux orateurs.
- Agenda : 7 juin AG à GastroVaud offert par GL pour ses membres
- 11 septembre : spéciale énergie avec Xavier Company et recrutement avec Démarche et Emploi Lausanne.

Clôture de la séance à 16h19